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Construtivo, crítico e empenhado
– eis o trabalho dos nossos quatro conselheiros comunais. 

De maneira geral, é difícil mudar alguma coisa e fazer passar as suas ideias perante a opo-
sição. Muitas vezes as nossas propostas foram bloqueadas pela maioria em torno da burgo-
mestre Diane Bisenius-Feipel, com cinco votos contra quatro. No entanto, algumas das nos-
sas propostas foram implementadas. Desde então, conseguimos melhorar algumas iniciativas 
que foram propostas pelo colégio de burgomestre e vereadores, quer seja porque todos 
concordaram com as nossas propostas de melhoria, quer seja porque um ou dois membros 
da maioria juntaram-se a à nossa proposta durante a votação. 

Neste balanço, analisamos o trabalho do colégio de burgomestre e vereadores ao longo dos 
últimos seis anos. Alguns pontos do seu programa foram implementados, mas muitos assun-
tos de alta prioridade não receberam a devida atenção. Um exemplo lamentável é a promessa 
de criar um shared space na Place du Lavoir. Infelizmente, o local continua a ser o mesmo que 
há seis anos atrás, com exceção de uma valorização artística das casas e pavilhões existentes.

Lou Linster
Candidato de primeira linha
Conselheiro comunal
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Shared Space
Um shared space no centro de Leudelange com lojas, um terraço e alojamentos acessíveis: 
foi a principal promessa eleitoral tanto da equipa da burgomestre, como da nossa.

Remodelação da rue de la Gare
Devido à sua idade, a canalização da rue de la Gare estava em mau estado e não 
foi concebida para o crescimento demográfico esperado. Consequentemente, uma 
remodelação nessa rua foi necessária.

Há quatro anos atrás, foi organizada uma grande participação cidadã.

Duas casas no centro puderam ser compradas.

Ainda nada foi construído: o processo de planeamento ainda não está terminado.

A remodelação do centro deveria ter sido tratada como uma prioridade absoluta ao 
mesmo título que a nova escola. Infelizmente, o colégio de burgomestre e vereadores 
não o conseguiu fazer.

As obras puderam ser realizadas mais rapidamente do que previsto.

Explosão de custos: No final, a remodelação custou 3,1 milhões de euros a mais do que 
a estimativa inicial, ou seja um aumento de cerca de 90%.

Os numerosos pedidos adicionais do colégio de burgomestre e vereadores após o 
início das obras de construção são a principal causa desta explosão de custos.

Infraestrutura
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Desmontagem da linha de alta tensão em Schlewenhof
Devido aos perigos potenciais de uma linha elétrica de alta tensão numa área residencial, 
fizemos campanha para remover a que se encontra em Schlewenhof.

Finalmente, foi com sucesso que a remoção foi realizada em cooperação com as 
comunas de Reckange-sur-Mess e Mondercange, com o operador Sotel e com um 
promotor privado.

Late Night Bus

Mobilidade

Pelo meio dos nossos esforços, foi introduzido o late night bus entre a cidade do 
Luxemburgo e Leudelange.

Um serviço que pode certamente ser expandido, mas que já deu um primeiro passo.

Existem agora quatro estações de vel’OH! em Leudelange.

Tendo como objetivo de instalar mais estações para tornar a mobilidade suave e 
acessível a todos nos arredores de Leudelange. Por exemplo, não existe atualmente 
nenhuma estação em Schlewenhof.

vel’OH!
Fizemos campanha para que Leudelange estivesse ligada à rede de vel’OH! da capital.

“O vel’OH! permite deslocar-se de ume 
forma rápida e   ecológica em Leudelange, 

respetivamente ir para a cidade sem 
prejudicar o clima. Deve seguir-se uma 

extensão consequente de ciclovias”.

Jean-Pierre Roemen
Conselheiro comunal
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Parque de estacionamento residencial 
A implementação do parque de estacionamento residencial permite gerir a problemática 
do estacionamento na aldeia e especialmente nas zonas de atividade.

Passagem subterrânea Op dem Schass
Temos estado a fazer campanha para que a passagem subterrânea Op dem Schass entre 
Schlewenhof e Merl seja construída como planeada.

Estivemos envolvidos na elaboração das novas regras de circulação, que foram 
finalmente aprovadas no verão de 2022.

As novas regras de trânsito não são perfeitas e ainda precisam de ser adaptadas.

No início, o colégio de burgomestre e vereadores criticou-nos fortemente no que diz 
respeito a esse assunto, mas acabou por mudar de ideias.

Inicialmente faltava terreno ao CFL, mas o seu proprietário foi desde então expropriado.

A passagem subterrânea será provavelmente construída em breve. No entanto, só será 
acessível para uma mobilidade suave, porque a cidade do Luxemburgo se opõe a que 
haja novamente trânsito na rue des Celtes.

O colégio de burgomestre e vereadores estava inicialmente indeciso, depois a favor 
e finalmente contra.

Por nossa iniciativa, foram reservados fundos no orçamento de 2023 para um 
autocarro por telefonema. Depende do colégio de vereadores se este serviço será 
novamente introduzido nesta legislatura.

Autocarro pelo meio de telefonema
Um autocarro pelo meio de telefonema poderia ser utilizado para ir às compras, à farmácia 
e ao médico, ou para fazer uso das instalações desportivas oferecidas pela comuna de 
Bettembourg.
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Escritor público

Aumento do imposto predial para as empresas
Desde a reforma da lei sobre as finanças comunais, a comuna de Leudelange recebe 
apenas 1,5 milhões de euros por ano em impostos comerciais sobre um total de  
25 milhões de euros recolhidos no território da comuna de Leudelange. Antes desta 
reforma, Leudelange recebia aproximadamente 9 milhões de euros.

Serviços comunais & digitalização

Por nossa iniciativa, foi introduzida a escritora pública. Uma cidadã de Leudelange 
voluntariou-se para ajudar as pessoas a interpretar e responder ao seu correio 
administrativo, bem como para ajudar nos procedimentos administrativos de 
componente digital.

A fim de compensar esta perda de receitas, já propusemos em 2018, uma moção 
tendo como objetivo o aumento do imposto predial para as empresas e, de diminuir 
paralelamente o imposto comercial para equilibrar a balança.

Em 2021, o colégio de burgomestre e vereadores foi (finalmente) convencido por esta 
ideia e implementámo-la juntos.

Esta medida traz receitas adicionais de cerca de 2,5 milhões de euros para Leudelange – 
dinheiro que é utilizado para melhorar a qualidade de vida das cidadãs e dos cidadãos 
de Leudelange, assim como para implementar medidas sociais e de proteção climática.

Leudelange tem doravante a taxa de imposto comercial mais baixa do Luxemburgo e 
não pode ser considerada como uma comuna que atua contra as empresas.

Tínhamos recolhido mais de 460 assinaturas a favor de um referendo sobre uma 
mudança do círculo eleitoral do sul para a do centro.

A 26 de maio de 2019, realizou-se o referendo e mais de 58% das cidadãs e 
dos cidadãos de Leudelange responderam sim à pergunta sobre a mudança de 
circunscrição eleitoral. Neste contexto, o Primeiro-Ministro Xavier Bettel pediu aos 
partidos representados na câmara de deputados que tomassem uma posição sobre o 
sistema eleitoral. Depois de todos os partidos terem reagido, a pandemia de Covid19 
surgiu e o governo teve outras prioridades deixando assim o sistema eleitoral de lado.

Continuamos a acreditar que o nosso sistema eleitoral, que tem agora mais de 100 
anos, precisa de ser reformado.

Referendo
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Esta ideia não foi implementada até agora, uma vez que o colégio de burgomestre 
e vereadores afirma não haver terrenos adequados e disponíveis. Porém, a comuna 
possui várias parcelas na área de Fronzel.
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Isto permite a todas as cidadãs e todos os cidadãos de Leudelange de receber 
conselhos gratuitos da Klima-Agence sobre a renovação energética e sobre a 
construção respeitosa no que diz respeito ao meio ambiente.

Clima & ambiente

Ponto de informação da Klima-Agence
Na nossa proposta, foi criado um ponto de informação da Klima-Agence (anteriormente 
myenergy) na comuna.

“Tornar as nossas casas e apartamentos 
neutros do ponto de vista climático é um 
grande desafio. Consequentemente, um 

aconselhamento adequado é importante, 
tanto em termos de tecnologia como de 

apoio governamental”.

Patrick Calmus
Conselheiro comunal

Jardim comunitário
A comuna deveria fornecer às cidadãs e aos cidadãos interessados um terreno onde 
poderiam cultivar os seus frutos e legumes.
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Habitação

Um mínimo de dois andares mais um andar empilhado podem a partir de agora ser 
construídos em todo o lado (em Leudelange).

O tamanho mínimo dos alojamentos foram fixados a 30 m2 em vez de 35 m2.

O tamanho médio mínimo prescrito para os alojamentos nas residências foram 
reduzidos de 65 m2 para 55 m2.

A bombagem de águas usadas, é agora também permitida em edifícios residenciais.

Foram autorizados parklifts.

Infelizmente, a chave de estacionamento nas zonas de atividade não foi reduzida de 
forma coerente. Quanto mais vagas de estacionamento houver, mais os empregados 
vêm a Leudelange de carro e mais trânsito se cria na comuna.

Fazer face à escassez de habitação
O Luxemburgo encontra-se numa crise habitacional. Neste contexto, contribuímos 
para a elaboração do novo plano geral de desenvolvimento de Leudelange e do novo 
regulamento de construção, sem perder de vista o caráter rural de Leudelange e 
Schlewenhof. Foi possível impor os seguintes pontos:

“A crise habitacional só pode 
ser resolvida se construirmos 

mais densamente. Mas o caráter 
rural de Leudelange deve ser 

preservado no processo”.

Lou Linster
Conselheiro comunal
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Por nossa iniciativa, foram instalados distribuidores de artigos de higiene feminina nos 
edifícios públicos, tais como o Centre sociétaire An der Eech ou o chalé dos escuteiros.

Cada mulher tem acesso fácil e gratuito aos produtos menstruais.

Por nossa instigação, a comuna participou 
pela primeira vez em 2022 na campanha 
Les rues au féminin, na qual várias ruas 
são batizadas com o nome de uma mulher 
durante um mês.

A próxima rua nova em Leudelange terá o 
nome de uma mulher.

Vivendo juntos & igualdade de oportunidades

Distribuidor de artigos de higiene feminina

Les rues au féminin

A nosso pedido, sete apartamentos para jovens entre os 18 e os 26 anos foram criados 
na casa 46, rue de la Gare.

Os jovens são supervisionados por um educador durante 10 horas por semana.

Alojamento para jovens
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Por nossa iniciativa, cada associação de Leudelange pode pedir a montagem e 
desmontagem da tenda comunal uma vez por ano sem qualquer custo.

Em outras palavras, cada associação recebe um terminal de pagamento financiado 
pela comuna.

Por nossa iniciativa, uma estação de reparação e carregamento, bem como uma 
instalação de lavagem para bicicletas elétricas e convencionais, vai ser instalada na 
área de lazer de Schwengsweed.

Infelizmente, não foi possível realizar nenhuma nova pista de ciclismo durante esta 
legislatura.

Desporto & lazer

Apoio às associações locais

Promoção da bicicleta 

Terceira idade

Duas semanas antes das eleições locais de 2017, foi assinada uma convenção com Emera 
para construir um novo lar de idosos no Geierbierg.

Praticamente seis anos após a assinatura dessa convenção, começaram recentemente as 
primeiras obras.

Lar de idosos Geierbierg

“O lar de idosos em Geierbierg é 
urgentemente necessário. A comuna 

tem que fazer com que este projeto 
se realize o mais rápido possível”.

Marcel Jakobs
Conselheiro comunal
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As nossas candidatas e nossos candidatos para 
as eleições comunais de 11 de junho de 2023

Lou Linster
31 anos
Candidato de primeira 
linha, Conselheiro comunal, 
Engenheiro consultor

Patrick Calmus
55 anos
Conselheiro comunal, 
Especialista em construção 
metálica, Professor do ensino 
secundário

Nathalie Entringer
30 anos
Linguista no Centre pour le 
luxembourgeois (Doutora 
em Ciências da Linguagem)

Sandrine Pompidou
42 anos
Jurista, Deputy CEO  
Car Avenue Luxembourg

Dr. Philippe Wilmes
42 anos
Cirurgião ortopédico,  
Vice-presidente da AMMD

Vanessa Baldassarri 
ép. Demoling
40 anos
Jurista junto do 
Ombudsman

Denise Copette ép. 
Conrardy
50 anos
Contabilista, Consultora 
económica

Marcel Jakobs
68 anos
Conselheiro comunal, 
Funcionário do estado 
reformado

Jean-Pierre Roemen
26 anos
Conselheiro comunal, 
Jurista

Uma comuna  
viva para todos


